

Communiqué



Le 16 février 2024

Rencontre avec le Premier Ministre : Gil Avérous et Jean-François Debat défendent les spécificités des villes moyennes.

Gil Avérous, Président, et Jean-François Debat, Président délégué ont rencontré le Premier Ministre, Gabriel Attal, afin d'échanger sur les problématiques et les défis auxquels font face les villes moyennes.

Notre association a réaffirmé que les recettes des Collectivités Locales doivent être plus dynamiques. Ils ont ainsi demandé que ces dernières évoluent comme les recettes fiscales de l'État et ce afin qu'elles puissent continuer à porter les projets structurants de leurs territoires et faire face au mur d'investissements verts.

La santé et le logement sont également au cœur des préoccupations exprimées par les élus et nos concitoyens. Villes de France a déjà largement contribué sur ces sujets et continuera de le faire. Soutenir le développement de l'offre de soins afin d'en faciliter l'accès pour tous est une nécessité.

Encourager la construction de logements, sociaux et privés, en libérant l'offre et en allégeant les contraintes sont des préalables pour s'attaquer efficacement à la crise qui touche le secteur.

Par ailleurs, alors que certaines enseignes du textile et de l'habillement ont déposé le bilan ou sont en grandes difficultés, les élus ont insisté sur la nécessité de prendre des nouvelles mesures pour accompagner les commerçants en centre-ville et ainsi préserver nos cœurs de villes.

En outre, dans le cadre des missions portées par Éric Woerth et Boris Ravignon auxquelles Villes de France est associée, l'association soutient des propositions en faveur d'une simplification des procédures administratives et sur le nécessaire besoin de clarification des compétences dévolues aux Maires. Gil Avérous et Jean-François Debat ont notamment souhaité que le couple Maire-Préfet soit renforcé et que ce dernier dispose véritablement d'une autorité sur tous les représentants locaux de l'État afin de pouvoir arbitrer et faire avancer les dossiers.

Enfin, le sujet de la sécurité et notamment du trafic de stupéfiants et de ses conséquences sur le quotidien des habitants des villes moyennes a été abordé. Sujet pour lequel le Premier Ministre souhaite une réponse forte de l'État. Gil Avérous a, à cette occasion, souligné le rôle important joué par les villes pour assurer la tranquillité de nos concitoyens en renforçant la présence des policiers municipaux et en investissant dans la vidéoprotection. Nos villes interviennent aussi de plus en plus en soutien de la Justice pour soulager les tribunaux en mettant en place les dispositifs de rappel à l'ordre et de transaction pénale.

Il a été convenu de se revoir régulièrement pour faire le point sur l'actualité et les enjeux des Villes de France et de leurs agglomérations.

Contact presse : arthur.urban@villesdefrance.fr

Présidée par Gil AVÉROUS, maire de Châteauroux, Villes de France, association d'élus pluraliste dont le président délégué est Jean-François DEBAT, maire de Bourg-en-Bresse, représente et accompagne les villes de 10 000 à 100 000 habitants et leurs intercommunalités qui forment l'armature urbaine de notre pays. Elle regroupe ainsi près de la moitié de la population française.